
 

CONSEIL D’ECOLE ELEMENTAIRE Ernest Renan 

Le 23 mai 2022 à 18h00 

 

Participants : 
 
Pour la mairie : 

 Anne Fommarty - Adjoint au Maire délégué aux Affaires scolaires et aux Centres de loisirs 

 Marie-Agnès Marquis - Responsable adjointe aux Affaires scolaires 
 
Pour l’école Ernest Renan Elémentaire : 

 Madame Manfroy – Directrice de l’établissement 

 Tous les enseignants sont présents  
 
Pour les associations de parents d’élèves : 
FCPE Renan Demain : Mmes Dujardin, Elgrabli, Juan, Villette, Vouzelaud 
APELGC : Mmes Afchain, Beaudouin, Bornes, Boutry, Kervot, Le Fur, Picard, Tracqui,  
 
 
1/ La vie de l’école 
 

 Liaison GS/CP et CM2/6ème 
Les CP iront lire des histoires aux GS et les GS iront raconter des histoires aux CP. Les CP répondront 
aux questions des GS. Le 24 juin, les GS iront déjeuner au réfectoire de l’élémentaire.   
 
Les CM2 visiteront le collège des Champs Philippe (date à venir) et des olympiades sont organisées le 
21 juin (pique-nique à prévoir) pour les CM2 et les 6ièmes au collège. Les activités du collège seront 
également présentées aux CM2.  
 

 Journée sans cartable 
La journée sans cartable sera le 14 juin 2022, c’est l’occasion pour les enfants et les enseignants de se 
retrouver ensemble en tant qu’école et non plus classe par classe. Cette journée est possible grâce au 
support de la mairie qui met à disposition 4 animateurs toute la journée.  
Des ateliers sont prévus le matin et des jeux dans la cour l’après-midi.  
En fin de journée une projection sur le thème de la bande dessinée est prévue.  
Les enfants pourront être déguisés (thème bande dessinée) comme cela a été fait lors de la photo de 
classe.  
 

 Classes transplantées 
Les CM1 sont allés à Saint Malo en mars.  
Les CE1A/CM2C et les CE1B/CE1C ont séjourné à Houlgate en mai, au retour des vacances. 
Ces séjours avaient été planifiés en début d’année scolaire, en plein COVID.  
Heureusement, les conditions ont permis de maintenir l’ensemble des séjours, malgré quelques cas 
positifs au retour des CM1.  
A noter qu’une dizaine d’enfants sur l’ensemble des séjours n’ont pas pu participer aux séjours pour 
des raisons médicales et quelques refus de parents. 
Les enseignants ont très peu de retours des parents sur ces séjours (positifs ou négatifs).  
 

 Bibliothèque de l’école 
La directrice remercie chaleureusement les 4 parents d’élèves (ou grand parent) qui ont permis 
d’assurer l’ouverture de la bibliothèque de l’école par leur présence régulière et assidue. Véronique, 
la bibliothécaire, est revenue à mi-temps, les matins. 2 parents sont encore sollicités pour permettre 



l’accueil de l’ensemble des classes.  Si besoin, la directrice n’hésitera pas à solliciter les parents l’année 
prochaine.  
 

 Le spectacle : Hatchafalaya 
Le spectacle, joué par la Maitrise des Hauts de Seine, a été apprécié par les enfants. Seuls les CP, trop 
jeunes, n’y ont pas participé.  
 

 Les spectacles des CP-CE2-CM2 
Le 31 mai, les classes de CP, CE2 et CM2 sont conviées au théâtre avec leurs parents :     

- 18h30 : les CP 
- 19h15 : les CE2 
- 20h : les CM2 

 

 Les interventions dans les classes 
Le stage BD en CM2A et CM2B avait été très apprécié par les enfants et les enseignants. L’intervenant 
a donc été recontacté pour intervenir dans les autres classes, 1h30 pour les classes sauf ½ journée pour 
les CE2.  
Les enseignants regrettent d’avoir peu de retours sur les spectacles, animations, séjours …  N’hésitez 
pas à communiquer vos retours dans le carnet de liaison.  
D’autres interventions sont prévues : 

- CM1 : intervention buccodentaire,  
- CM2 : intervention de l’infirmière sur la puberté et porter secours 
- CM2 : intervention de l’officier de prévention sur les dangers d’internet 

 

 Remise des livres de prix 
Comme chaque année, le jeudi 23 juin dans l’après-midi, Mme Fommarty remettra un prix aux élèves 
(un livre). Les CE1 recevront un dictionnaire de français, les CM2 un dictionnaire Harraps d’anglais, et 
les autres classes un ouvrage choisi par les enseignants.   
Les enseignants pensent que le dictionnaire distribué pour les CE1 est un peu compliqué. A noter que 
les CE1 2020/2021 ont reçu leur dictionnaire il y a quelques jours.  
L’éducation nationale fournit un ouvrage sur les Fables de la Fontaine aux CM2. 
 

 La réunion pour l’accueil des CP 
Le lundi 20 juin, à 18h, aura lieu une réunion d’information pour l’entrée aux CP. Les enseignants des 
classes maternelles avisent les parents des GS et la directrice avise les parents des nouveaux élèves.  
Les associations de parents d’élèves sont invitées à venir se présenter. 
 

 Communication avec les enseignants et la directrice 
L’équipe enseignante demande de faire un rappel aux familles sur l’utilisation du carnet de liaison et 
des mails. Du fait de la pandémie, les enseignants ont utilisé les mails pour le suivi pédagogique mais 
souhaitent reprendre l’échange avec les parents avec le carnet de liaison. La directrice, en revanche, 
communique par mail car elle n’a pas accès à l’ensemble des carnets de liaison. 
Certains parents utilisent les mails pour se décharger lorsqu’il y a un souci. Il est rappelé qu’un rendez-
vous est la meilleure solution pour régler les situations délicates, plutôt que d’écrire un long mail qui 
ne sera pas toujours bien interprété. De plus, les enseignants perdent beaucoup de temps à répondre 
et ne passent pas ce temps avec les enfants.  
Il est noté que ces cas restent à la marge mais sont notables et pourraient être évités.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2/ La coopérative 
 
Début d’année : 11 254 € 
Don des familles : 8 477€ 
Gain sur les photos de classe : 2 750€ 
Dépenses :  

- 852€ : OCCE / cotisations pour le contrôle des comptes de la coopérative scolaire (environ 2€ 
par élève) 

- 5676€ : pour l’ensemble des projets et activités des classes  
- 1750 € : participation aux interventions BD  
- 800 € : spectacle du petit chaperon rouge (cet hiver)  
- 1 271 € : maquettes « kit et colle »  
- 305 € : matériel de science pour les CM2 (réutilisable)  
- 1 290 € : livres  
- 871 € : matériel de sport (dont 4 paniers de basket qui serviront aussi au périscolaire) 

 
Il reste plus de 9 600€, mais quelques dépenses sont à venir (matériel informatique vidéo projecteur 
par exemple).  Pour la clôture de la coopérative, un parent sera sollicité pour vérifier les comptes et 
les signer conjointement avec l’école, à la rentrée de septembre.  
Rappel les comptes sont accessibles et consultables dans le bureau de la directrice. 
 
3/ Sécurité et hygiène 
 

 Exercice d’évacuation 
Le 3ème exercice (alerte incendie) a été réalisé le 4 avril 2022 vers 10h. Personne n’était prévenu (ni 
les élèves, ni les enseignants). L’évacuation s’est bien déroulée, en moins de 3 minutes. 
 

 Toilettes 
Des parents s’interrogent sur la propreté des toilettes. Le protocole sanitaire impose 3 nettoyages par 
jour. A l’école, il y a 4 passages par jour, parfois 5.  

- Entre l’accueil du matin et la récréation du matin 
-      Entre la récréation du matin et avant la cantine 
-      L’après-midi, avant la récréation 
-      Après le gouter, pendant l’étude 

En complément, tous les vendredis, la société PHEM vient mettre des produits écologiques et naturels 
pour détartrer et traiter les mauvaises odeurs dans les urinoirs. 
Le problème ne vient pas du ménage mais des enfants qui ne laissent pas les lieux propres (chasse 
d’eau, urine par terre …).   
 
4/ Les perspectives 2022-2023 
 

 Effectifs 
Les effectifs devraient diminuer à la prochaine rentrée. Cela pourra être favorable aux CP pour ne pas 
dépasser l’effectif de 24 élèves en CP, sachant que cette recommandation doit désormais être 
appliquée pour les CE1. 
Pour la détermination du nombre de classes, les effectifs suivants sont pris par l’inspectrice de 
l’académie :  

- 24 élèves en moyenne pour les CP et CE1 
- 27 élèves en moyenne pour les CE2, CM2, CM2 

Les enseignants demandent à la mairie s’il est possible d’avoir accès aux bulletins des nouveaux élèves 
afin de connaitre leur niveau. Cela permettrait de mieux équilibrer le niveau des classes et d’assurer 
un meilleur suivi des enfants. 
La mairie propose que l’école fournisse un courrier demandant aux parents de prendre contact avec 
l’école afin de partager ces d’informations pour le bon suivi de leur enfant. 
Voici les effectifs à ce jour pour la prochaine rentrée :  

- 54 CPs  



- 81 CE1 
- 81 CE2 
- 76 CM1 

 - 77 CM2 
Soit 370 élèves au lieu de 395 actuellement (401 en début d’année).  
La structure pressentie, qui peut encore être modifiée jusqu’au jour de la rentrée, est de : 
 - 2 CP  

- 1 CP/CE1 
- 3 CE1 
- 3 CE2 
- 3 CM1 
- 3 CM2 

Les changements d’affectations des enseignants seront connus le 3 juin au mieux. 
 

 Désignation du Bureau des élections et mode de scrutin - élections 2022 
La commission pour l’organisation et le bon déroulement des élections est composée de :  
- Mme Manfroy : directrice  
- Mme TOUS : l’enseignante   
- Mme Vouzelaud : FCPE  
- Mme Boutry : APELGC   
 
Il est décidé à l’unanimité que le vote par correspondance sera l’unique moyen de vote pour les 
prochaines élections. L’année dernière seuls 18 votes ont été réalisés au bureau de vote.  
Suite à la demande de l’APELGC, la mairie va commander 3 types d’enveloppes (au lieu de 2) pour 
éviter les erreurs et donc des votes qui ne seront pas pris en compte.   
 

 Autre  
L’APELGC souhaite savoir si des sorties de fin d’année sont prévues. C’est encore en cours de réflexion 
pour certaines classes. Voici ce qui est prévu pour le moment, sous réserve de modification : CP ?, CE1 
parc des Chanteraines, CE2 une sortie à pied, CM1 le Mont Valérien. Pas de sortie prévue pour les CM2 
en raison des olympiades au collège.  
 
Mme Manfroy souhaite remercier Sophie Kervot pour ses nombreuses années au sein de l’APELGC.  


